

井伊家復活の一歩 虎松を家康の家臣に

井伊家を復興させるために、虎松（後の井伊直政）を家康のもとに出仕させた直虎。万千代と改名した虎松は、一人前の武将となつていった。

ビソード
V
EPISODE

直虎の先見力が
井伊家の運命を変えた

三方ヶ原の戦いの翌年、病により武田信玄が死去した。武田氏の勢力は次第に弱まり、家康は遠江の領有を安定させる。

天正2年（1574）、直親の13回忌のため三河（愛知県）の鳳来寺に預けていた虎松が井伊谷へ帰還した。直虎と南溪和尚らは、虎松を虎松の母の再婚先である松下家の養子としたうえで、徳川家に仕えさせ、井伊家を復活させるという方針を決めた。直虎は鷹狩りに出ていた家康と虎松を引き合わせるよう画策。家康は15歳の虎松を小姓として迎え入れ、万千代とい

う名を与えた。そして、井伊谷に領地を持つことを許したものだ。

いいなおまさそんそう
井伊直政尊像

幼いころから数奇な運命をたどる虎松（後の井伊直政）。徳川家康の小姓となり、万千代と名乗つてから、数々の武功を上げ、徳川四天王の一人と称されるようになる。率いる武士団は諸大名から「井伊の赤備え」と恐れられた。（龍潭寺所蔵）



ビソード
VI
EPISODE

直虎、息を引き取る
そして井伊直政が誕生

井伊家断絶の危機を寸前で乗り切った直虎は、家康のもとで数々の功績をあげて、く万千代の勇姿に安堵しながら、天正10年（1582）8月26日、その生涯を終える。

四十数年の生涯だったと伝えられている。

同年の秋、万千代は元服し井伊直政と名乗る。直虎が、こ



まつしたやしさ
松下屋敷

引間城（ひくまじょう）の飯尾氏に仕えていた、松下氏の館跡と伝わる場所。ここ一帯は頭陀寺城とも呼ばれている。直政の母の再婚相手である松下清景は松下氏の一門で、幼い直政（虎松）を養子に迎え、徳川家康に仕えることに貢献した。



(左)直親の墓
(右)直虎の墓
井伊家の菩提寺・龍潭寺には、始祖である共保から直政まで、井伊家歴代のお墓がある。直虎のお墓は、結ばれることのなかつた許婚・直親と並んでいる。



の晴れ舞台を見ることは叶わなかつた。許婚と引き離され、思い惱んだ末に出家し、決死の覚悟で“女城主”的役目を背負つて、いつた井伊直虎。可憐で力強い橘の花のことく運命に立ち向かつて、いつたその姿は、今まで、浜松の歴史の追憶へと誘つてくれるのだ。